

EL TIEMPO

AÑO II

San José, miércoles 11 de Setiembre de 1901

Número 595

Novedad para el día de finados

Las famosas coronas



De Coronas del Japon

Sucursal de la Jardinería Artística

Aprovecharse

Debiendo ausentarme del país, ofrezco en venta mis casas de Limón. Están perfectamente situadas y reditúan dos por cien mensual. Dónde hallar eslocación más productiva para el capital?

Gustavo Pradilla H.

LA ULTIMA MODA TIENDA DE NOVEDADES

Calle Central Frente a las Sritas. Carazo

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un GRAN SURTIDO de lo más moderno y elegante de París y Londres. En sombreros hay verdaderas novedades, entre ellas la de los de género que se pueden lavar. Encajes, cintas, tela de terciopelo de todos colores. Surtido de objetos dibujados para bordados.

Visítad esta tienda y os convencereis del buen gusto.

M. SCHAPS.

BUENO

BARATO

Azúcar de superior calidad

Se vende en la casa de los señores Juan Knorr Hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

En los altos de

“La Ciudad de Londres”

de A. ASCH, se alquila una elegante y espaciosa habitación con dos balcones a la calle, con muebles ó sin ellos, con limpieza interior y con entrada independiente.

En LA CIUDAD DE LONDRES informarán.

“EL TIEMPO”
Diario político é independiente

Director y Redactor:
JUAN RAFAEL ACUÑA

Corredactor:
ROGELIO FERNANDEZ G.

Editor y Administrador
MIGUEL ANGEL TAPIA

AGENTES

San José	Manuel A. Poveda
Gundalupo	Jesús Salazar R.
Mojón	Manuel López
Desamparados	Rafael G. Rodríguez
Cartago	J. J. de Altamira
Alajuela	Carlos Clavera
Heredia	Bennicio Mena
Limón	Tomás Herra
Puntarenas	Gonzalo Villar
Esparta	Gonzalo Bolaños S.
San Ramón	
Liberia	
Sto. Domingo	

Dirección

Oficina:
7a. Avenida, Oeste, número 160.

Correo:
Apartado número 160.

Talleres:
Imprenta “La Prensa Libre”, frente a la Plaza de la Dolorosa.

Condiciones

Todo pago es anticipado.

Número suelto del día	0-05
“ atrasado	0-10
Suscripción mensual	1-00

Los avisos, reclamos y comunicados se cobrarán módicamente, según arreglo convencional con el Director ó Administrador de este Diario.

Agencia general

DE PERIÓDICOS

nacionales y extranjeros
Me encargo de los periódicos que me manden.

TARIFA:

Cobro de suscripciones	20 ojo
“ avisos y otras publicaciones	10 “
Por avisos que yo envíe	20 “
—Cobro rentas y cuentas.—	

Los recibos deben venir el 30 de cada mes y los fondos serán enviados invariablemente el 8.

Referencias, pueden pedirse a todos los comerciantes de Limón, y en San José, al doctor Porras, a los señores Camprubí y don Ricardo Casas.

F. T. DE ALTAMIRA.
Limón, agosto de 1901.

Joaquín Morales

Agente general de publicaciones
COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil é Industrial, La Unión Ibero Americana, El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista, etc., etc.

Se reciben suscripciones a todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse a don EDUARDO BASTAR.

\$ 10,000

ORO AMERICANO

Se coloca esta suma con un año de plazo y 1 ojo de interés.

GABRIEL CORONADO

AGENTE COMISIONISTA

DR. T. M CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, Casa de don Justo Quirós, frente a la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la “Nueva Botica de San José” Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Dr. Teodoro Picado

Médico Cirujano

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

La oficina de los Drs.

ROJAS Y SOTO

HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE 19, NORTE

frente a la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica

El Doctor Roberto Fonseca Calvo receta en el mismo despacho

Ricardo Kriebel

— DENTISTA ALEMAN —

UNICA instalación eléctrica

en Centro América

DESPACHO.—Calle 19, Norte, frente a la Plaza de Artillería

Dr. O. J. Silva

Cirujano Dentista

Calle 19, N., Nº 135

Despacho: de 8 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

Se trasladó al despacho de los doctores Rojas y Soto, frente a la Imprenta Nacional.

—Casa especial para pensión—

SERVICIO A LA CARTA A TODA HORA.—CANTINA BIEN SURTIDA Y COCINA MANEJADA POR EL COTOCIDO ARTISTA

Toda la culta sociedad visita este Restaurant.

—LUIS MAESTRI—

RESTAURANT CENTRAL

PROPIETARIO,

JUAN AMIGHETTI

Al fin!

(Colaboración)

Antier se reunieron en la oficina de don Cleto González Víquez los Presidentes de las Directivas provisionales del Partido Republicano, y nombraron á los Delegados que han de conferenciar el 14 con el señor Iglesias.

Nosotros creíamos que para ese acto se reunirían todas las Directivas, no sólo sus presidentes; pero por lo visto nos hemos equivocado, porque hombres tan inteligentes y patriotas como nuestros hombres de mérito no se hubieran atrevido á asumirse la voluntad de un Partido, cuando en éste hay muchas personas que no piensan como ellos. Desde el momento en que han obrado así, es seguramente que están autorizados y no atentan de ninguna manera contra el ideal de los Republicanos. A pesar de todo, lo confesamos francamente, más nos hubiera gustado que, para acto de tanta trascendencia, se hubieran reunido todos los miembros de las Directivas, como se reunieron para discutir sobre la carta una vez, y otra para tratar con juicio sobre las modificaciones que se debían introducir en ella para que nos fuera favorable. Sí; nos hubiera gustado; porque los Presidentes de las Directivas no son más que provisionales y no encarnan, por lo tanto, el ideal de un Partido de tan elevadas tendencias; pero, como nosotros no significamos nada para algunos de nuestros prohombres, no tenemos más remedio que callar nuestros sentimientos y apartarnos de la senda que le trazan á todo un Partido, como si la ruta no se la trazara de antemano el ideal noble y levantado que lleva por bandera.

Ninguna responsabilidad mayor ha pesado sobre los hombros de los Presidentes de las Directivas; llevan en la mente y en el corazón la desgracia ó la felicidad de Costa Rica! En cuanto á los Delegados, tienen delante un problema que resolver: el de si seremos libres ó continuaremos siendo esclavos. Por lo tanto, ya que ellos re-

presentan legal ó ilegalmente al Partido Republicano, deben poner de su parte toda la energía, toda la inteligencia y constancia para el buen cumplimiento de lo ofrecido por el señor Iglesias; de donde no, rodaremos al precipicio en cuyo borde oscilamos, como la piedra del Tandil, y cuando nuestro cuerpo ensangretado se cuelgue de la arista de una roca, podremos entonar con voz moribunda un himno funeral á la República, á la libertad y á la hidalguía del pueblo costarricense que decantó Montúfar en su Historia de Walker.

De la conferencia que tendrá lugar el 14, saldrán la paz ó la guerra y, desgraciadamente, la última es un mito entre nosotros! Así pues, no podemos decir guerra, sino que diremos ese día: ¡Libertad ó esclavitud!

Entre los delegados, no lo negamos, existen hombres de carácter firme y de republicanismo entero... pero ¿los hemos nombrado nosotros, los republicanos? No.

No nos intrincaremos en ese laberinto para averiguar si van acompañados por la voluntad de todo un partido, por que después no podremos salir de allí, por lo tanto, únicamente nos limitaremos á hacer ver que tienen dos responsabilidades encima: la de responder por el buen cumplimiento de su misión y la que ellos se han abrogado.

El 14 saldremos de dudas: sabremos á qué atenernos: si la paz es un hecho, si la bandera blanca no flameó, en vano en los baluartes del civilismo, ó si detrás de la bandera se esconden los fusiles, si la decantada carta en la punta de una bayoneta nos la mostrarán en medio de sarcasmos, si todavía tendremos que humillar la frente ante ídolos de barro y ante húmedas prisiones.

El estandarte de la libertad puede tremolar ese día en medio de los aplausos de los hombres libres; puede ondear airoso bajo las caricias de fuego del Sol de la felicidad de todo un pueblo; sí, pero, también puede el edificio de nuestros derechos incendiarse é izar, en medio de lamentos, de imprecaciones y de gemidos, una bandera de llamas en su altura

y ceñirse un coar de fuego en los cimientos; sí; puede que nosotros ese día memorable, saludemos la aparición de la libertad con nuestras alegres exclamaciones; pero también es posible que sentados en las humeantes ruinas de nuestras libertades, como Mario sobre las de Cartago ó como Jeremías sobre las de Jerusalem, prorrumpamos en amargo llanto al contemplar hecho ceniza lo que nosotros imaginábamos iba á ser grande y hermoso; al mirar desprenderse con fragor inmenso el techo y las paredes del palacio de la ilusión!

La carta deja pie á muchas acepciones... y ¡ay! de nosotros si el candidato es civilista; porque habremos hecho lo que jamás hubiéramos pensado, es decir, habremos forjado nosotros mismos, con los instrumentos de la abyección, los eslabones de una cadena interminable, eslabones que unirán los partidarios del obscurantismo!

Nosotros no aceptaremos jamás ningún candidato civilista; mal sea el más ilustrado é inteligente, porque ello no armoniza con nuestras ideas, porque sería una nota fúnebre en medio del himno sublime que elevamos desde el fondo del pecho, á nuestras libertades. ¿Para qué entonces, habremos combatido por tantos años, llenos de fe en el triunfo de la razón sobre la fuerza? ¿Para qué, entonces, hemos hecho tantos esfuerzos, si el fin de nuestra senda lo señala un monte dominado por una cruz? ¡No, no! es preciso que salgamos honrosamente de este laberinto de una política tan degradada; no aceptar como candidato de nuestro Partido á un civilista, es decir, no coloquemos en el final del asta de la bandera de la Patria, un fúnebre crepón!

La muerte del Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo don Bernardo Augusto Thiel

Después de larga y penosa enfermedad falleció el Ilmo. y Rvdmo. señor Obispo de esta Diócesis en su Palacio

en la tarde de antier. Su muerte ha consternado profundamente á toda la sociedad que ve con dolor un lugar vacío casi imposible de llenar.

21 años llevaba ya el Dr. Thiel de gobernar esta Diócesis con todo el acierto é interés que su acendrada virtud y su gran talento é ilustración le permitían.

21 años de hacer sentir por todo el país su benéfica influencia.

Hasta, en las agrestes montañas se internaba lleno de celo y fe apostólica para difundir la civilización y el cristianismo entre los individuos semi—salvajes que bien pronto cobraron verdadero cariño al Ilustre Prelado.

Era de ver esos infelices llegando al Palacio Episcopal para saludar al señor Obispo y obsequiarle algunos pobres presentes que él aceptaba lleno de júbilo y de enternecimiento.

Sobresale principalmente como figura culminante el hombre de ciencia, el verdadero sabio que con tanto empeño estudiaba las lenguas y los monumentos indígenas y que tantos buenos trabajos deja para la Historia y la arqueología patria. Poseía una hermosísima biblioteca y un lujoso museo, frutos de su propio esfuerzo; era dignísimo Presidente de la sociedad de Estudios Arqueológicos y miembro de la Comisión Conmemorativa.

El Gobierno de la República interpretando justamente los sentimientos de los ciudadanos todos, expidió el siguiente decreto:

Nº 7

RAFAEL IGLESIAS

PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA,

Habiendo fallecido á las tres y media de la tarde de este día el señor Obispo de la Diócesis, Doctor don Bernardo Augusto Thiel, en testimonio del duelo nacional y como tributo de profundo respeto á la memoria del Ilustre Prelado, cuyas esclarecidas dotes y altísimas virtudes tan eficazmente han contribuido al progreso y bienestar de la Nación y serán en todo tiempo motivo de gratitud y de imperecedero y cariñoso recuerdo para todo costarricense,

DECRETA:

Artículo 1º.—Que desde este instante y por cinco días conse-

cutivos permanezca izado á media asta y plegado en luto el Pabellón Nacional en los edificios públicos y pue en todas las plazas de la República se disparen enseguida veintitún cañonazos.

Artículo 2º.—Que á los actos del funeral y entierro, que se declaran oficiales, concurren el Presidente de la República, los Secretarios y Subsecretarios de Estado, los Gobernadores de provincia y empleados públicos de esta capital y que se invite para la asistencia á dichos actos á los Poderes Legislativo y Judicial, á los señores Designados á la Presidencia de la República, al cuerpo Diplomático y al Consular acreditados en el país, á las Municipalidades de los cantones centrales, al Colegio de Abogados y á la Facultad de Medicina.

Artículo 3º.—Que en el acto del fúnebre haga la custodia del cadáver una guardia compuesta de cuatro Oficiales Superiores del Ejército activo.

Artículo 4º.—Que durante la procesión fúnebre, un batallón de infantería y dos baterías con sus banderas enlutadas y música militar tributen al cadáver honores militares y que en el acto de la sepultura se disparen once cañonazos.

Dado en la Casa Presidencial, á las cuatro de la tarde del nueve de setiembre de mil novecientos uno.

RAFAEL IGLESIAS

El Secretario de Estado en el despacho de Culto,

RICARDO PACHECO

El Subsecretario encargado del despacho de guerra,

DEMETRIO IGLESIAS C.

Ayer estuvo expuesto durante todo el día en la Capilla del Palacio Episcopal el cadáver del señor Obispo con todas las insignias y distinciones de su alto grado.

LOS SEPARATISTAS CATALANES

OPINION DE PI Y MARGALL

"El Liberal," en Barcelona ha abierto una información titulada "Lo que piensa Barcelona."

Se refiere á las opiniones de las personalidades políticas y no políticas, más importantes en Barcelona, sobre las interesantísimas cuestiones *autonomía, concierto económico, regionalismo y catalanismo.*

He aquí lo que opina Pi y Margall:

Indudablemente, hay en Cataluña sentimientos de independencia.

Revélalos, más ó menos manifiestamente, la poesía que los catalanes reciben con estrepitosos aplausos, pidiendo su repetición.

Los hombres que se hallan al

Galletas calientes á toda hora

—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco

á los hoteles, restaurantes y revendedores.

LA JOSEFINA

Gran panadería mecánica

DE ALBERTO ODIO

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre

PAN FRESCO

para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando la calidad del pan como las arinas que se emplean.

frente del catalanismo no están convencidos de que, para la ventura y grandeza de la región deban vivir independientes.

Comprenden que con la autonomía obtendrán dentro de la unidad nacional, las ventajas de la independencia, sin las desventajas que ésta les reportaría.

Se extiende en la enumeración de los inconvenientes de la independencia, y ensalza las ventajas del régimen autonómico.

Dice que el Gobierno y los hombres políticos, desconocen el estado de la opinión en Cataluña.

La autonomía la quieren, no sólo los federales, sino también los hombres de todas las ideas políticas, y sienten la necesidad de conseguirla todos.

Es Cataluña región diferente del resto de España. Siente la necesidad de verse libre para desarrollar su industria y su comercio. Parece una región extranjera.

Barcelona es una ciudad europea. Si fuera autónoma ó libre, llegaría pronto á competir con las mejores del Continente.

Los hombres que forman los malos Gobiernos se empeñan en combatir esta tendencia de Cataluña, persiguiendo á quienes la manifiestan y la defienden.

Con esto se exacerban los ánimos y se hace pensar en la independencia aún á aquellos que no la quieren.

Nada han aprendido con la pérdida de Cuba y de Filipinas, y vuelven á incurrir en los mismos errores y provocan iguales alteraciones.

La autonomía que quiere Cataluña y que quieren otras regiones, debería llevarles á romper el molde de la actual organización del Estado.

CRONICA

Se nos asegura
por persona bien informada que no fueron varios jóvenes, sino solamente don Jorge Montealegre quien dió un fuerte leñazo en la cara á don Francisco Amerling en la noche del domingo, con motivo de una gacetilla que este señor publicó en "El Fígaro".

'LA VIOLETA'
Fábrica de siropes y aguas gaseosas.

Curiosa es
una campana que hay en la Iglesia la Dolorosa, rajada y á la que en vez de badajo que no tiene, le dan con una piedra. Y así suena.

En plena capital es eso muy feo, que les regale la Catedral alguna ó compren una olla en el Mercado que sonará mejor.

'LA VIOLETA'
Recibe mercaderías frescas por cada vapor

Por acuerdo
tomado en el Club Aleman an-

tenoche, serán cerrados mañana los almacenes de comercio pertenecientes á los miembros de esa Colonia, y el sábado próximo en la noche se verificará en los salones del mismo Club una velada fúnebre en honor del Ilmo. y Revdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Bien por la distinguida Colonia Alemana, para la cual tiene "El Tiempo" sus mejores simpatías.

'LA VIOLETA'
Medicinas de patente de todas partes

Se piensa
hacer un libro que recopile todo lo que se ha publicado acerca de la muerte del Ilmo. Sr. Obispo una especie de corona fúnebre que la Diócesis entera dedicará á S. Señoría Ilustrísima como homenaje de gratitud y cariño.

'LA VIOLETA'
Surtido completo, todo lo concerniente al ramo.

Toda persona
elegante conoce el trabajo de Emilio Artavia, el zapatero que dá la nota de la moda josefina. Ahora, para mejor servir á sus numerosos clientes y al público todo ha trasladado su zapatería á la Avenida Central, en el local que queda entre la tienda de Arturo Esquivel y la Pastelería de Laporte.

'LA VIOLETA'
Despacho esmerado á precios módicos

Han sido citados
los jóvenes de la Compañía de Preferencia para que se presenten hoy en el Cuartel con sus uniformes.
Que bárbaros! ¿No ven que va á ser ridícula esa Compañía con vestidos viejos y estrechos (si es que todavía los tienen) y con suplemento de soldados en servicio activo? ¿Que plancha va á resultar eso.....!

'LA VIOLETA'
EERMALINA: infalible para afecciones

A los recién casados
Ayer tuvimos el gusto de saludar al amigo Mr. Asch, propietario de *La Ciudad de Londres*, que de paso nos contó que está regalando en su casa á todos los compradores, billetes para una lotería que se efectuará el domingo 15 á la 1 p. m. en el Parque Central, con un premio mayor de 75 colones, cantidad fabulosa en estos dorados tiempos.

Pero la ventaja está en que para consolar á los no gananciosos ha resuelto hacer un gran baratillo de mercaderías que acaba de recibir.

Conque á comprar en "La Ciudad de Londres" que solo busca ventajas para el público.

'LA VIOLETA'
Artículos de tocador y Perfumería.

Hoy llegarán
á esta ciudad las bandas de las Provincias á tomar parte en los funerales del Sr. Obispo.

'LA VIOLETA'
Farmacia y Droguería. Frente al lado sur del Mercado. Teléfono 73. Apartado 113.

Hemos
recibido la siguiente invitación:
Señor:

Con honda pena comunico á U., en nombre del Venerable Cabildo Eclesiástico, que el Ilustrísimo y Reverendísimo Señor Doctor don

BERNARDO AUGUSTO THIEL

Dignísimo Obispo de esta Diócesis entregó su espíritu á Dios, ayer á las 3.30 p. m.

Los solemnes oficios religiosos en descanso de su preciosa alma se celebrarán pasado mañana jueves, en la Santa Iglesia Catedral, donde serán inhumados sus restos.

La asistencia de U. á esos actos que darán principio á las 8 a. m., comprometerá la gratitud del Venerable Cabildo Eclesiástico.

El Deán
Canónigo Dr. Carlos Ma. Ulloa.

San José 10 de Setiembre de 1901.

EXTERIOR

Setiembre 8
BUFFALO.—A las 3 35 a. m. se publico un Boletín más alentador desde que recibió la herida el Presidente. Está en forma de un despacho que Mr. Certdyen envió á Mr. Long Secretario de la armada y es como sigue. El Doctor Ricey autoriza al Secretario privado de anunciar que la condición del Presidente da mucha esperanza. Está durmiendo tranquilamente.

BUFFALO.—En una entrevista que celebró con un representante de la prensa el Dr. Rowssell Park dijo que le es imposible discutir la condición del Presidente por la razón de que los médicos que le asisten están prácticamente bajo la ley marcial y es tan prohibido hablar respecto la condición actual del Presidente. Todo lo que se puede decir será publicado oficialmente. Preguntado si la herida como la que tiene el Presidente gravemente mortales, dijo que cuando la operación se hace con la prontitud con que operaron al Presidente las probabilidades son favorables para el Presidente, más no puede decir.

BUFFALO.—Hoy llegó á ésta el Vicepresidente de la República

Inmediatamente se trasladó á casa de Milbemn donde está McKinley. Hablando del crimen el procurador del distrito dijo parece que el asesino del Presidente había que juzgarlo bajo las mismas circunstancias como si hubiera herido á un ciudadano cualquiera creo que el caso debiera ser juzgado en los tribunales del Condado de Erie. No se puede hacer nada hasta que esté fuera de toda duda el resultado de la herida del Presidente. Entonces según circunstancias el cargo será asesinato ú homicidio frustrado.

WASHINGTON.—De todas partes del mundo están llegando telegramas de condolencia. De Alemania vino lo siguiente: estamos horrorizados del atentado contra la vida de su marido. Le enviamos nuestra más profunda condolencia esperando que el Todopoderoso restablezca su salud. (f) Victoria.—Guillermo.

El penacho del Príncipe de Gales

Las plumas que forman el penacho de la corona del Príncipe de Gales fueron saeadas de la cola de una de las especies más raras de la llamada *ave del paraíso*.

Estas plumas son únicas en su clase y están tasadas en 60 mil pesos. Se ha tardado en reunir las veinte años, y han muerto más de veinte cazadores antes de poderlas reunir. Esto se debe á que las plumas de la cola de dicha ave, para que conserven la belleza, es necesario arrancárselas estando vivo el pájaro, pues en el momento en que fallece pierden el lustre. La caza de esta ave es peligrosa, porque habita generalmente en las guaridas de los tigres, con los cuales parece tener alguna afinidad extraña.

De todas

las ciudades italianas, las que más han festejado el nacimiento de la princesita Jolanda, hija de Victor Manuel III y Elena de Montenegro han sido Venecia y Génova.

Venecia ha regalado á la Princesa una gondola bellísima que ya flota sobre las aguas del Tiber.

MORRHUOL

de CHAPOTEAU

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatisimo y roquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAU

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Concusión. Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIERNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos

de GRIMAUD y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eccema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiépídémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIERNE



KANANGA del JAPON

FRIGAUD y C^{ia}, Parfum^{ista}

Procedentes de la Real Casa de España

8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extractado Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceto de Kananga. Tónico de la cabellera, que abrigillanta, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, conserva al cutis su nacurada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abrigillanta el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Una casa

SE ALQUILA; está situada á 150 varas del Mercado, es cómoda y decente. Informarán en la casa n^o 247, calle 17 ó en esta Redacción.

Peluquería y Barbería Aséptica

PASCUAL MONTENEGRO

La que pone nuevamente á disposición de sus clientes y del público engenera

CASA DE DON RAMÓN CHAVARRIA

Cien varas al Norte de la casa de comercio de don Juan Hernández,

Frente al establecimiento "La Joya."

